

# 米国商業用不動産: 金融市場に与える影響とそこから生まれる投資機会

2023年9月7日



**リチャード・ブリンク** アライアンス・バーンスタイン・エル・ピー クライアント・グループ マーケット・ストラテジスト



商業用不動産は、ダイナミックな投資市場であり、仕事、ショッピング、飲食、余暇など、我々の生活と密接につながっている。新型コロナウイルスの傷跡は今も経済に影響を与え続けており、多くの意味で商業用不動産市場は矢面に立たされている。特にオフィスを巡るネガティブなヘッドラインや投資家の警戒的な姿勢は、もっともな懸念といえる。

しかし、商業用不動産は個別性が非常に強い資産であり、リスクの度合いは個別の不動産によって大きく異なる。商業用不動産に対する一般的なネガティブな評価やマクロ情勢の不透明感は、目の肥えた投資家にとっては、魅力的な投資機会をもたらしているというのが投資の定説である。

アライアンス・バーンスタイン(以下、「AB」)は、2023年6月末に米国でウェブキャスト「米国商業用不動産の現在と未来」を実施した。ABの株式部門(リート投資)、債券部門(商業用不動産担保証券(CMBS)投資)、プライベート・オルタナティブ部門(不動産シニアローン投資)のシニア・プロフェッショナルが集まり、この重要な市場セグメントについて、現状の見方や注目すべき点、今後の見通しなど潜在的な展望を詳しく解説している。

一部はウェブキャストでも触れられているが、商業用不動産と関係性が高い市場では、どのような影響が出ているか、どういった投資機会に着目しているか等、改めて今回ご案内したい。

当資料は、アライアンス・バーンスタイン・エル・ピーのCONTEXTブログを日本語訳したものです。オリジナルの英語版はこちら。

本文中の見解はリサーチ、投資助言、売買推奨ではなく、必ずしもアライアンス・バーンスタイン(以下、「AB」)ポートフォリオ運用チームの見解とは限りません。本文中で言及した資産クラスに関する過去の実績や分析は将来の成果等を示唆・保証するものではありません。

当資料は、2023年8月10日現在の情報を基にアライアンス・バーンスタイン・エル・ピーが作成したものをアライアンス・バーンスタイン株式会社が翻訳した資料であり、いかなる場合も当資料に記載されている情報は、投資助言としてみなされません。当資料は信用できると判断した情報をもとに作成しておりますが、その正確性、完全性を保証するものではありません。当資料に掲載されている予測、見通し、見解のいずれも実現される保証はありません。また当資料の記載内容、データ等は作成時点のものであり、今後予告なしに変更することがあります。当資料で使用している指数等に係る著作権等の知的財産権、その他一切の権利は、当該指数等の開発元または公表元に帰属します。当資料中の個別の銘柄・企業については、あくまで説明のための例示であり、いかなる個別銘柄の売買等を推奨するものではありません。アライアンス・バーンスタインをびABはアライアンス・バーンスタイン・エル・ピーとその傘下の関連会社を含みます。アライアンス・バーンスタイン株式会社は、ABの日本拠点です。

### 株式: リートと一部の銀行にフォーカス

株式市場の大部分は、商業用不動産と何らかの形で 接点を持っているが、中でも特にエクスポージャーが 大きい業種はリートと一部の銀行である。

リートの中でもオフィスへ投資する銘柄の株価はマイナスの影響を大きく受けている一方、リート市場(FTSE EPRA/NAREIT先進国指数)に占める割合は、相対的に小さい。また、その大半の銘柄は、高い稼働率を維持するAクラスビル(最上位級のクラス)が中心であるため、オフィス・リートの不動産ポートフォリオのファンダメンタルズは、米国のオフィス市場全体と比べて強固である。一方、インターネット時代の恩恵を受けている産業用施設(物流倉庫等)やデータ・センターの他、小規模な個人向け倉庫(トランクルーム)については、確信度が高い魅力的なセクターとして見ている。

銀行については、資産規模が小さいほど商業用不動産を巡る課題が大きい。全米に展開する大手行のローン・ポートフォリオに占める商業用不動産向けローンの割合は10%未満である一方、地方銀行での割合は20%に上る。小規模な銀行ほど商業用不動産ローンの割合が大きくなる傾向があるが、大半のローンは何らかの形で対処され、困難な環境を乗り切ることができるとABでは見ている。不動産時価の下落により、不良債権として認定されるローンは増加傾向にあるものの、スポンサー(不動産投資家)による追加出資や担保の追加差し入れの動きもあり、現状は大きな混乱には至っていない。

2023年3月に発生した米国地方銀行の破綻時、米連邦準備制度理事会(FRB)は素早く対応を行い、銀行の流動性問題に上手く対処した。地方銀行からの預金の流出は足元落ち着きを見せているが、相対的に良い地位を確立している銀行は、さらなる圧力に対処するための十分な流動性を確保している。地理的に分散した事業基盤を有する質の高い銀行については、今後も安定した事業展開を維持することが可能であり、こうした銀行のバリュエーションは魅力的であると見ている。

## 債券: CMBSへの影響

CMBSは、多くの債券戦略において重要な投資市場の1つになっている。足元の環境では、投資家はより高いCMBSトランシェと、組成から年数の経過したヴィンテージにフォーカスすべきであるとABでは考える。

裏付不動産のタイプについては、タイプによって格差が見られる。最も懸念されるタイプはオフィスである。組成から間もない新しいCMBSでは、オフィス向けローンのエクスポージャーが相対的に高い。オフィス以外で

は、床面積当たりの店舗売上高が落ち込んでいる郊外型モールにも引き続き注意を払う必要がある。ただ、同じリテール物件でも、生活必需品関連のテナントが目立つショッピングセンターは、堅調な個人消費の恩恵を受けており、中身をしっかりと見極める必要がある。

同様にホテル内でも格差が見られる。フルサービスを 提供するホテルでは、コスト削減の影響等で出張目的 での利用低迷が続いており、パフォーマンスを圧迫し ているが、サービスがある程度限定されたリミテッド・ サービス・ホテルでは、米国内で続く国内旅行需要を 取り込めており、損益分岐点コストの低下等からも恩恵 を受けている。

賃貸住宅については、そもそもの物件供給不足、戸建て住宅価格の高騰、住宅ローン金利の高騰等が追い風となっている。インフレが長期化することでコスト上昇による開発遅延リスクも残る中、緩やかではあるが着実な賃料成長が今後も期待され、住宅を裏付けとするCMBSローンのパフォーマンスを下支えするとABでは予想している。

上述の株式でも触れているが、インターネット上での消費拡大やクラウド事業の成長により、産業用施設(物流倉庫等)やデータ・センターは商業用不動産市場の勝ち組である。賃料は安定的に上昇しているが、景気減速リスクや大手テナント企業が新規リースを控えるリスクはあり、これらが顕在化した場合は成長鈍化が見込まれる。

### 債券: 地方債への影響

新型コロナウイルスの発生以降、就労形態は構造的な変化にさらされ、オフィスに対する需要は低下している。しかし、米国のほとんどの都市は、多くの投資家が考えているほどオフィスからの固定資産税収入に依存しているわけではない。自治体はその他にも多くの税収入源を有しているため、財政への影響は限定的と見ている。

オフィス需要や稼働率低下により、オフィスの物件評価額が急落したとしても、各都市は固定資産税への影響を和らげるために利用できる枠組みを確立させている。固定資産税を不動産価値から独立して設定したり、課税のベースをより緩やかに変化させ、時間をかけてマイナスの影響を分散させる策などが挙げられる。

ハイブリッドな勤務体制や完全な在宅勤務といった新 しい勤務スタイルの登場により、オフィス物件の価値下 落は懸念すべき点であるが、商業用不動産は低流動 性資産であり、潜在的な価値の下落はより長い期間を かけて実現する傾向があり、急速な悪影響が自治体に 降りかかる可能性は限定的である。また、大規模な地 方債を発行する地方政府は、自ら課税ルールを変更 することで、経済の変化に対応することが可能である。 例えば、実店舗を持たないオンライン小売業者から税 金を徴収したり、様々な行政サービスに税制を設けて 税収入を補うこともできる。

# プライベート・クレジット: 商業銀行が抱える課題は、 魅力的な投資機会を生み出す

過去10年間にわたり、米国の小規模な地方銀行は貸出残高を大きく伸ばし、米国の銀行システムの貸出残高の成長をけん引してきた。

FRBによる利上げ継続を受けて、顧客の預金に高い利息を支払わなければならない一方、過去に貸し出されたローンの固定金利は足元の市場金利を下回り、銀行の収益を圧迫している。このような状況下、銀行には担保として取る商業用不動産の価値下落がさらなる重圧としてかかっている。

今後の状況次第では、こうした銀行が一部の不良債権の売却を検討する可能性があり、こうした資産へ投資する投資家グループにとっては割安な投資機会に繋がるだろう。また、銀行はバランスシートの健全さを優先し、新たなローン提供に消極的にならざるをえない可能性もある。ただ、銀行やノンバンクといった伝統的なレンダーはローンのオリジネーションや期中サービシングにおいて優れたプラットフォームを確立しており、このプラットフォームを生かしながら、伝統的なレンダーに代わってフライベート・クレジット投資家が資金のみを提供するような協働も想定される。

総じて、このような環境は、今後数四半期にプライベート・クレジット投資家にとって大きな投資機会につながると見ている。しかし、これら投資機会の獲得は容易ではなく、高度な専門知識や直接的な交渉が必要とされる。適切なインフラや高度な知識・経験を兼ね備えることが魅力的で限られた投資機会の獲得において重要である。

### アライアンス・バーンスタイン株式会社

金融商品取引業者 関東財務局長(金商)第303号

【加入協会】 一般社団法人投資信託協会/一般社団法人日本投資顧問業協会/日本証券業協会/

一般社団法人第二種金融商品取引業協会

https://www.alliancebernstein.co.jp

#### 当資料についての重要情報

当資料は、投資判断のご参考となる情報提供を目的としており勧誘を目的としたものではありません。特定の投資信託の取得をご希望の場合には、販売会社において投資信託説明書(交付目論見書)をお渡ししますので、必ず詳細をご確認のうえ、投資に関する最終決定はご自身で判断なさるようお願いします。以下の内容は、投資信託をお申込みされる際に、投資家の皆様に、ご確認いただきたい事項としてお知らせするものです。

• 投資信託のリスクについて

アライアンス・バーンスタイン株式会社の設定・運用する投資信託は、株式・債券等の値動きのある金融商品等に投資します(外貨建資産には為替変動リスクもあります。)ので、基準価額は変動し、投資元本を割り込むことがあります。したがって、元金が保証されているものではありません。投資信託の運用による損益は、全て投資者の皆様に帰属します。投資信託は預貯金と異なります。リスクの要因については、各投資信託が投資する金融商品等により異なりますので、お申込みにあたっては、各投資信託の投資信託説明書(交付目論見書)、契約締結前交付書面等をご覧ください。

- お客様にご負担いただく費用:投資信託のご購入時や運用期間中には以下の費用がかかります
  - 申込時に直接ご負担いただく費用 …申込手数料 上限3.3%(税抜3.0%)です。
  - 換金時に直接ご負担いただく費用…信託財産留保金 上限0.5%です。
  - 保有期間に間接的にご負担いただく費用…信託報酬 上限2.068%(税抜1.880%)です。

その他費用…上記以外に保有期間に応じてご負担いただく費用があります。投資信託説明書(交付目論見書)、契約締結前交付書面等でご確認ください。

上記に記載しているリスクや費用項目につきましては、一般的な投資信託を想定しております。費用の料率につきましては、アライアンス・バーンス タイン株式会社が運用する全ての投資信託のうち、徴収するそれぞれの費用における最高の料率を記載しております。

### ご注意

アライアンス・バーンスタイン株式会社の運用戦略や商品は、値動きのある金融商品等を投資対象として運用を行いますので、運用ポートフォリオの運用実績は、組入れられた金融商品等の値動きの変化による影響を受けます。また、金融商品取引業者等と取引を行うため、その業務または財産の状況の変化による影響も受けます。デリバティブ取引を行う場合は、これらの影響により保証金を超過する損失が発生する可能性があります。資産の価値の減少を含むリスクはお客様に帰属します。したがって、元金および利回りのいずれも保証されているものではありません。運用戦略や商品によって投資対象資産の種類や投資制限、取引市場、投資対象国等が異なることから、リスクの内容や性質が異なります。また、ご投資に伴う運用報酬や保有期間中に間接的にご負担いただく費用、その他費用等及びその合計額も異なりますので、その金額をあらかじめ表示することができません。